

◆市民憲章◆

会合の時間を正しく守りましょう  
公共の物をたいせつにしましょう  
教養を高め、ひろく人材を育てましょう  
積極進取の意気をもって働きましょう

(昭和41年4月1日制定)

発行所：日向市本町10番5号 日向市役所総務課 ☎2111

木み親子折紙教室



夏休みの楽しい思い出になりました

お母さんは上手だね

夏休み親子折紙教室

折り紙を楽しみながら親子のふれあいを——八月二日と三日の二日間、市中央公民館で「夏休み親子折紙教室」が開かれました。

この教室は、折り紙を楽しみながら、親子の相互の理解を深めてもらおうと市中央公民館が主催したもので、市内の小学生とお母さんたちおよそ七十人が参加。中原乳児保育園の百武美枝、黒木幸子先生の指導でトンボ、カメ、ウサギなどの折り紙を学びました。

初日は、かぶと、金魚などの初歩的な折り方、二日目は羽ばたく鳥や、いま話題のエリマキトカゲなどに挑戦しましたが、中には折り方がわからなくなつて先生やお母さんに助けを求めると子どもたちも……。夏休み期間を利用してこの折り紙教室、子どもたちにとっては楽しい思い出になったようです。

父親が小学生くらいの年齢の子どもに接する仕方はいろいろありますが、その一つにゲームとか勝負ごとを教えるということがあります。トランプ、碁、将棋、マージャン、花札などです。これらはどれもルールがはっきりと決まっています。ルールを厳しく守りながら勝ち負けを争う遊びです。

「勝負ごと」の勧め

子どもにもマージャンや花札を教えるのはよくないことだという人もいますが、確かに小学生がお金をかけてマージャンをしたり、休日でもないのに朝から花札をひいているのは決して好ましいことではありません。しかし、しかし良識の範囲内で遊び方を教え、土曜日の晩などにこれらの遊びを楽しむのは良いことだと思えます。子どもが男の子であっても女の子であっても同じです。

これらの遊び方から得るものの第一は決められたルールをお互いがきちんと守り、その中で勝つために一生懸命に考えるということです。不正なことや狡猾なことをすることをいやしいと思ふことです。また、短い時間の中で決断することもこのようなゲームから学びとることが出来ます。思考力を強めることにもなります。

勝つために全力をつくしても運が悪かったり、実力が不足して負けることがあります。いさぎよく負けることを学ぶのも大切です。怒ったり不機嫌になったりしてはならないのです。

最近の若い女性の中には碁を打つ人もマージャンの好きな人もいますが、従来はほとんど男の人の遊びでした。素早く決断をして、ひとつの手に勝負をかけることを爽快と思ふか、恐ろしいと思ふかがゲームを好むか好まないかの分かれ目になるでしょう。

親がせっかく教えても子どもがあまり好きにならないということもあります。それはそれで仕方ないことですが、子どもに人生のおもしろさ、古くからわが国に伝わっている遊びの楽しさを教え、生きていくことの可能性を豊かにしてやることは親の務めだと思ふのです。

◆ 東京都立大学で心理学の教授をしている詫摩武俊（たくまたけし）先生のお話から——。

人の動き

(昭和59年8月1日現在)

男	28,380人	110人増
女	31,219人	75人増
計	59,599人	185人増
世帯数	19,134	43減

- 2ページ…9月1日は「防災の日」お宅の備えは十分ですか？
- 3ページ…国選定へ向けて市の調査協議会が発足
- 4ページ…市営住宅空き家入居者募集
- 5ページ…雇用保険制度が改正されました
- 6ページ…おしらせ

「ごあんない」

# 9月1日は「防災の日」

## お宅の備えは十分ですか？

### 恐ろしい地震・津波災害

八月七日、午前四時六分ごろ、県北地方を中心に強い地震があり、震源に近い日向市でも震度4の中震を記録しました。この地震で、市内百二十九世帯で窓ガラスが割れたり、屋根瓦が落ちたりしました。また、酒店や陶器店などでもかなりの被害が出ましたが、心配された「津波」は、細島港で十八丈を観測したにとどまり、津波による被害はありませんでした。この日、「地震」の怖さをあらためて思い知らされた私たちが、九月一日の「防災の日」を前に、もう一度、地震に対する心がまえを考えてみましょう。

### 地震に対する

## 家庭での心がまえ

大地震がもたらす災害にはどんなものがあるでしょうか。地割れ、津波、山崩れ、山津波……しかし、いちばん発生危険性が高いのは、何といっても「火災」ではないでしょうか。今回の地震は、人びとが深い眠りについている午前四時過ぎに起ったことから、幸い火災は発生しませんでした。

しかし、この地震が「火」を最も使う時間——食事前に発生していたらどうなっていたでしょうか。大正十二年九月一日の関東大震災以来、わが国では「地震イコール火災」といわれ続け、今ではだれもが地震の際の火の元には注意を払っているものと思われまふ。しかし、つぎに挙げるような場合はどうでしょうか。

① 家人の留守中、電子ライターの火が燃え、その拍子にスイッチが作動し、発火した。

② 昨年五月の「日本海中部地震」で報告された。確かにこれは珍しい例で、その数多く起こることはないでしょう。しかし、これ



地震で屋根瓦の一部が壊れた住家

③ 火を使う器具設備の点検と整備をする。また、火気の周りは整理整頓しておく。

④ 消火器や消火用水を用意し、消火の方法を身につけておく。

⑤ 救急医薬品を準備し、応急手当ての方法を身につけておく。

⑥ 非常持ち出し品を準備しておく（懐中電灯、トランジスタラジオ、電池、固型燃料、食料品、救急医薬品、寝袋、衣服など）。

⑦ 家庭で防災について話し合い、避難場所や避難経路を確認しておく。

⑧ 隣近所の人々と協力し合える信頼関係をつくっておく。

⑨ 津波の揺れが収まったあとに起きる「津波」も決してあなどってはけません。今回の地震でも、「津波警報」が出されましたが、幸いわずかな津波を観測した程度で済みました。

しかし、昨年の「日本海中部地震」では、この津波によっておよそ百人のかたが亡くなりました。

津波から身を守るには、「早期避難」しか道はありません。レジャーなどで海に出かける人は決して海をあなごることなくいざというときは素早く行動できるよう、日ごろから津波に対する心がまえを持つようにつけてください。

ところで、津波の伝わる速さには、深い海では速く、浅い海では遅くなるという性質があります。例えば、深さ五千メートルの海では

八月七日、未明の地震では、地震発生から十四分後に津波警報が出されましたが、みなさんのご家庭ではどんな行動をとりましたか？

係では、市内の沿岸地域に住まいの二人のかたに地震発生からの行動を伺ってみました。

### 津波に対する心得

- 【陸地にいる人の場合】
1. 強い地震を感じたら、すぐ海岸から離れ高台へ避難する。
  2. 正しい情報をラジオ、テレビ、広報車などを通じて入手する。
  3. 地震を感じなくても、津波警報が発表されたら沿岸の危険な区域にいる人はすぐ避難する。
  4. 津波注意報でも、海水浴や磯釣りは危険なので行わない。
  5. 津波は繰り返し襲ってくるので、警報、注意報解除まで気をゆるめない。
- 【船舶の場合】
1. 強い地震を感じたら、すぐ港外（水深の深い、広い海域）に退避する。
  2. 正しい情報をラジオ、テレビ、無線などを通じて入手する。
  3. 地震を感じなくても、津波警報、注意報が発表されたら、すぐ港外退避する。
  4. 港外退避できない小型船は、高い所に引き上げて固縛（つなぎとめる）するなど最善の措置をとる。
  5. 津波は繰り返し襲ってくるので、警報、注意報解除まで気をゆるめない。



新名トミ子さん (63歳)

揺れているとき、私の横で孫はまだ寝ていました。おさまるまでかばうように抱いていましたが、この間たいへん長く感じられました。

停電はしませんでした。私が、私はいつも枕元に懐中電灯を置いて寝ています。ガス漏れが心配になったので台所へ行き、漏れているのを確かめたあと、テレビをつけました。

でも、この時点では、まだ地震情報はやっていなかったので、息子夫婦と相談しました。

### 津波の性質

津波は毎秒約二百二十メートルの速度ですが、五百メートルの深さでは毎秒約七十メートルにペースダウンします。このため、地震の震源域が陸地に近い所では、まだ地震の揺れが収まらないうちにやってくることがあります。

また、津波は波というよりは大きな水の動きですから、外洋では、一つの波長が数十キロにも及び、波の高さもせいぜい数メートルです。このため、航行中の船などは気づかないこともあるのです。

しかし、津波は海岸に近づくにしたがって波高が増し、海岸の地形によっては二十メートルを超す高さにもなることがあります。

が、私たち家族の判断は正しかったと思っています。伊勢ヶ浜 山元理映子さん 隣りのおとしよりが 気になって……

突然の激しい衝撃で目が覚めました。揺れがおさまるまではじっとしていました。

## 地震! その時あなたは?

家の前は伊勢ヶ浜……。昨年の「日本海中部地震」のことが頭にあったのでしよう。とつぎに「避難だ!」と判断しました。そして、隣りの一人暮らしのおとしよりのことが気になり、外へ出ました。連れて来る間に、両親が貴重品、寝具などを準備していたようです。

避難場所は「米の山」と決めていました。迷わずそこへ向いました。ご近所のかたも避難していたようです。

山元理映子さん (23歳)

### 8つのポイント

家具などを固定する

家具などが倒れないように金具で固定したり、置き方を工夫する。

家具を使う器具設備の点検と整備をする。また、火気の周りは整理整頓しておく。

消火器や消火用水を用意し、消火の方法を身につけておく。

救急医薬品を準備し、応急手当ての方法を身につけておく。

非常持ち出し品を準備しておく。

### 津波の性質

津波は毎秒約二百二十メートルの速度ですが、五百メートルの深さでは毎秒約七十メートルにペースダウンします。このため、地震の震源域が陸地に近い所では、まだ地震の揺れが収まらないうちにやってくることがあります。

また、津波は波というよりは大きな水の動きですから、外洋では、一つの波長が数十キロにも及び、波の高さもせいぜい数メートルです。このため、航行中の船などは気づかないこともあるのです。

しかし、津波は海岸に近づくにしたがって波高が増し、海岸の地形によっては二十メートルを超す高さにもなることがあります。

が、私たち家族の判断は正しかったと思っています。伊勢ヶ浜 山元理映子さん 隣りのおとしよりが 気になって……

突然の激しい衝撃で目が覚めました。揺れがおさまるまではじっとしていました。

**お気軽におこしください**

と き 9月20日(休) 午前10時から午後4時まで

と ころ 県日向土木事務所

■相談内容  
増改築、新築、資金融資、設計施工、建築関係法規、宅地建物取引、建築に関する税金その他建築住宅に関する相談

移動住宅相談  
東郷住宅センター

囲碁・将棋教室に  
参加  
しませんか!

申し込み方法  
9月22日までに、電話またははがきで希望教室と住所、氏名、電話番号を中央公民館へ

受講料  
無料(ただし、テキスト代、教材費などは有料)

教室名	内 容	対 象	定 員	期 日	日 時
囲碁教室	初心者基礎講座	一般	20	10-11月	毎週 火・金 19:00-21:00
将棋教室	初心者基礎講座	一般	20	10-11月	毎週水曜日 19:00-21:00

主催・市中央公民館  
(中町1番31号)  
☎36867

**違反広告物をなくす運動**

9月1日～9月10日

屋外に広告物を出すときは、日向土木事務所長の許可が必要です。

広告物を許可なく出したり、禁止地域(交差点付近、公園など)に出すと、条例で罰せられます。

—まちをきれいに!!—  
宮 崎 県

**9月10日は「屋外広告の日」**



ことし四回目の市議会（臨時会）が八月二日開会されました。この議会には事件決議一件が提案されましたが、審議の結果、原案どおり可決されました。その概要はつぎのとおりです。今月下旬から工事が始まります。

## 大王谷中に体育館 完成は来年二月

▽工事請負契約の締結について

大王谷中学校は、富島中学校のマンモス化を解消するため、五十七年度に用地造成、五十八、五十九年度の継続事業として現校舎を建設し、ことしの四月から開校してありますが、こんどは体育館を建設するものです。工事の概要は、鉄筋コンクリート二階建て千二百二十四平方メートル。このうち一階は、体育室、ステージ、更衣室、トイレ、倉庫など千四百五平方メートル。二階は、ミーティングルーム、放送室で九十七・九平方メートルとなっています。また、校舎と体育館とを結ぶ鉄骨造渡り廊下六十五・四平方メートルも建設することになっていますが、これを含めると延面積は千六百七十八平方メートル。工事費は一億二千八百五十万

## 美々津町並み保存

# 国選定へ向けて

## 市の調査協議会が発足

市内美々津の伝統的町並み保存に向けて、「美々津町並み保存調査協議会」（会長 福田憲司 郎助役）がこのほど発足。日南市鉄肥に次いで本県二番目の国の伝統的建造物群保存地区選定



町並みを視察する益田調査官ら

をめざすことになりました。この協議会は、文化庁の指導により組織されたもので、メンバーは学識経験者三人を含む十

初会合は七月十二日午後一時半から市中央公民館で行われ、したが、本格的な調査を前に準備に訪れていた益田兼房文化庁保護部建造物課調査官も出席。町並み保存は住民主体の新しい町づくり。地元のかたの熱意がなくてはならない」と強調し、また「町並みの取り壊しのピッチが早い、早急な対策が望まれる」とも付け加えました。

町並み保存の機運は、昨年六月、旧船間屋元河内屋が復元され日向市歴史民

町で来年二月末には完成の予定です。

## 国民年金委員

国民年金委員 市では、五十九年度の国民年金委員を別表の二十三人のかたにお願いしています。国民年金制度は地区の住民を対象とする制度ですが、国民年金委員は、各地域の納付組合の育成をはじめ、整備、組合長からの相談、指導、および国民年金に関する諸手続きなどについて、の相談、証明書（生計同一証明など）の発行等を行っています。地区組織に加入しよう

### 地区別国民年金委員

氏名	担当地区
西川 鹿之助	上町、都町、北町、本町
山村 幸雄	東草場、西草場、本谷、西川内、春原、花ヶ丘
佐藤 時義	南町、中町、中原、高見橋通り、広見
鈴木 久人	新財市、権現原、鳥の巣
佐藤 政美	中村、奥野、永田
治田 操	山下、比良、松原、長江、川路
高橋 重美	往還、切島山1、切島山2
黒木 忠忠	畑浦
石川 寿恵	上原町、下原町、鶴町、高砂町
黒木 勇	江良、永江、公園通り
成合 晃	曾根、堀一方
三輪 恵治	亀崎中、亀崎東、向江町
野並 武彦	庄手、梶木、日向台
阿万 幸男	大王谷
木浦 エイ子	八幡、伊勢、高々谷、宮の上、庄手向
大橋 静子	清正、吉野川、地蔵、八坂
児玉 徳男	本宮、曙、笹野西、笹野中、笹野東
黒木 茂市	金ヶ浜、榎木、鶴毛
安田 国久	秋留、美砂
小林 幸夫	遠見、幸脇、飯谷
橋口 義人	立縫、石並、新町、駅通り
石田 松子	落鹿、高松、宮の下
豊川 隼見	別府、田の原、余瀬

国民年金の対象者は、届け出や保険料の納付が個人の自発的意志に委ねられている以上、どうしても「おっくうだ」、「忘れた」、「市役所が遠い」、「忙し

長い間、ご愛読いただきまして「ねんきんシリーズ」は今年号で終了させていただきます。ありがとうございます。

なお、国民年金のことでわからないことがありましたら、係までご連絡ください（市内線五二五）。係員がいつでも相談に応じます。

## 第1回 日向ひよつとこ祭り あなたが祭りの主役です

日向ひよつとこ祭り実行委員会（高木亮輔会長）は、九月十三日から十六日までの四日間、第一回日向ひよつとこ祭りを行います。これは、市民に親しまれた日向の伝統的な郷土芸能「ひよつとこ踊り」を通じて、市民の連帯感、団結心を高め、さらには友情、親睦の中から郷土愛を育てるとともに、地域の経済、文化、産業の活性化をはかろうと実施されるものです。ことは、一回目でもあり、日程は恒例の日向十五夜祭りに合わせて行われますが、もちろん参加は自由で、あなた自身が祭りの主役です。参加を希望されるかたは、九月三日までに日向市観光協会内日向ひよつとこ祭り実行委員会（市商工水産課・市内線三三三）



またお申し込みください。なお、祭りの日程、行事についてはつぎのとおりです。▽九月十三日 祭りの開会を宣言し、祭りを盛り上げるための前夜祭。お倉ヶ浜総合公園で午後六時半から吹奏楽演奏会、郷土芸能、花火大会、ひよつとこ踊りなどが盛大に行われます。▽九月十四日 日向ひよつとこ祭りとしての市中パレードと踊り審査。ひよつとこパレードが上町、中町、都町、南町、本町、原町で行われるほか、同時にミスター・ミス・団体の審査。▽九月十五日 日向ひよつとこ祭りとしての市中パレードと表彰。▽九月十六日 日向ひよつとこパレード（自由参加）あなたの積極的な参加をお願いします。

### 精神薄弱者愛護座談会

とき 9月4日(水) 10:00-15:00  
ところ 市中央公民館



### 精神薄弱者相談員

どんな相談でもけっこうです。気軽におたずねを!!  
・相談に応じられた  
浪谷米一さん (市内財光寺690-2 ☎41302)  
福原拾十さん (市内財光寺102 ☎48473)

### 「土地の日」無料相談

★日時 10月1日午前10時から午後3時まで  
★会場 延岡市アツマヤ百貨店 6階  
★相談内容  
・土地、建物など不動産の売買  
・地代など価格に関する相談  
・不動産に関する法律および税金

—日本不動産鑑定協会・宮崎県部—

### 国税の無料相談

▶国税についての相談に応じます（電話でもOK）



とき 9月14日(金) 10:00-16:00  
ところ 日向商工会議所(☎25131...取引き)

《熊本国税局宮崎税務相談室》





先月号に引き続き、現在市のコンピュータで処理している仕事をご紹介します。

固定資産税は、土地、家屋、償却資産に課税されます。これは、市県民税のように収入とは無関係にそれぞれの資産の価格が課税の標準となり、コンピュータは、資産の評価事務から課税計算、収納のチェックまで一連の仕事を処理

## こんな仕事を処理します②

の基礎資料にも利用されます。②国民健康保険税は、所得割額、資産割額、均等割額、平等割額の四種から構成されていますので、所得割額は市県民税から、資産割額は固定資産税から、均等割額、平等割額は被保険者台帳からそれぞれコンピュータ

### 改正された給付日数一覧表

年齢	被保険者であった期間		
	1年以上 5年未満	5年以上 10年未満	10年以上
30歳未満	90日(90日)	90日(90日)	180日(90日)
30歳以上45歳未満	90日(180日)	180日(180日)	210日(180日)
45歳以上55歳未満	180日(240日)	210日(240日)	240日(240日)
55歳以上65歳未満	210日(300日)	240日(300日)	300日(300日)
就職困難者	55歳未満	240日(従来どおり)	
	55歳以上65歳未満	300日(従来どおり)	

注1 ( )内は従来の給付日数です。  
注2 被保険者であった期間が1年未満の場合は従来どおり90日です

①早期に再就職した受給者に再就職手当を支給。②六十五歳以上のかたには、新たに失業給付を支給。③六十五歳以上で新たに雇用されるかたは、被保険者になりません。ただし、希望者は一回限り加入できる。④定年などで退職したかたには、受給期間の延長制度を設置。⑤失業給付の日数を変更(表のとおり)。⑥貸金日額の算定基礎となる貸金の範囲を変更し、失業給付の額を引き上げる。⑦給付制限の期間をこれまでの一カ月以上二カ月から一律三カ月に変更。⑧保険

# 雇用保険制度が改正されました

雇用保険制度は、失業者のかたが一日も早く再就職することができるよう失業給付金を支給したり、雇用構造の改善を行ったりする制度ですが、雇用失業情勢の変化に対応できるようにこのほど改正されました。

また、失業者のかたも、この制度を有効に活用されることをお勧めします。

は新しい制度の趣旨をよく理解し、必要な手続きを行ってください。

## ともに明るい社会を

### 9月は精神薄弱者愛護月間

精神薄弱者に対する正しい理解と認識を深めよう。九月は「精神薄弱者愛護月間」です。

これは、精神薄弱者の教育、福祉、医療、労働などについて一般社会人の理解と認識を深める人びとが等しく人権を保障され、地域社会の一員として明るい生活を送れるよう、地域ぐるみの愛護の

### 「私の兄」 福原みか

私の兄はちえおくれです。一生おることのないちえおくれです。二十二歳になった兄ですが、かけ算九九も、満足に言えません。私が記憶のないほど小さい時、家族でアメリカに行つて兄

の病気を治そうとした時があったそうです。でも兄は、染色体が私たちより一つ多いのです。ダウン症といいますが、薬でも手術でも治しようがないのです。今、兄は施設に入っています。西都市の「うからの里」というところです。

この前、その「うからの里」でスポーツ大会がありました。私も母の代わりに、地区対抗と対団リーグに出ました。地区の違う人も、団の違う人も、みんな一生けんめい応援してくれました。ちえおくれの人たちは、敵と味方を区別しないで両方を応援します。

料の免除年齢は、昭和六十年四月から六十四歳以上。⑨日雇労働者の失業給付金および印紙保険料が四段階になりました。この新制度は、すでに八月一日から実施されていますが、ことし八月一日以後に退職されたかたに適用されるもので、それ以前に退職されたかたについては、これまでの制度が適用されます。

ただし、七月三十一日以前に退職されたかたであっても、八月一日以後に再就職する場合には、新設される再就職手当の支給の対象となります。くわしいことについては日向公共職業安定所(☎④四一三二)へおたずねください。

で処理している仕事の概要ですが、市民のみならずには直接関係のない内部事務を省略したり、専門用語を避けたため抽象的でわかりにくいところもあつたかと思ひます。

コンピュータは、市民の個人情報保護をはかりながら、複雑大量の事務を正確公平に、しかもスピーディーに処理し、市民サービスの向上をはかることを目的に導入されました。

子どもたちは、新しいプールに大喜び。元気な歓声が夏空に響いていました。



細島小学校(太田志郎校長・児童数351人)に新プールが完成。7月20日全校児童による初泳ぎが行われました。

完成したプールは、これまでの簡易プールとはちがってステンレス製の6コース(長さ25m、幅13m)。

### ▼新プールに歓声



### ▲座禅にチャレンジ

夏休みの思い出づくりと規律正しい生活習慣を身につけよう。七月二十六日、財光寺小学校四年一組の児童、父兄らおよそ六十人が、市内平岩、幸福寺(久我一洋住職)で座禅にチャレンジしました。子どもたちは初めての体験でいくぶん緊張がみでしたが、忘れられない夏休みの思い出になったようです。

